



### *Editorial*

El volumen 10, número 2 de *Párrafos Geográficos*, correspondiente al año 2011, presenta un número ampliado, dado que, como en el número anterior, sumamos a las habituales secciones de la revista una serie de trabajos que se desprenden de las ponencias presentadas en las VIII Jornadas Patagónicas de Geografía realizadas en la ciudad de Comodoro Rivadavia desde el 13 al 16 de abril de 2011.

El trabajo de Jacqueline Beltrán *Puerto Rawson. Una mirada jurídico-administrativa desde las Ciencias Sociales* contribuye al conocimiento del marco jurídico – administrativo que intermedia entre los subsistemas físico – natural y socio – económico en el área litoral de Puerto Rawson, entendiendo que su estudio tiene por finalidad facilitar la gestión de las áreas y recursos litorales, propiciando un trabajo en red en vistas al logro del desarrollo local.

Alejandro Monti, propone una clasificación integral que abarque las distintas fuentes de peligrosidad en la que se hagan explícitas las cadenas causales, a partir de las cuales se configuraría la peligrosidad de sitio en escenarios de riesgo complejos, presentada bajo el título *La peligrosidad de sitio en escenarios de riesgos complejos. Una propuesta de clasificación integral*.

El trabajo de Paola Richeri, *Lagunas urbano-costeras de Punta Mogotes, síntesis diacrónica y sincrónica de sus transiciones*, rastrea los cambios témporo-espaciales producidos en la configuración y dinámica costera de las lagunas de Mogotes, a través de cortes históricos seleccionados para explorar su evolución geohistórica y ambiental. Se sustenta en dos modelos metodológicos: el comprensivo-interpretativo y el geohistórico, mediante diversos procedimientos.

Roberto Rodriguez, presenta el trabajo *Segregación urbana, fronteras y etnicidad. Acerca de las implicancias de la política israelí en territorio palestino*, aborda desde las perspectivas de la Geohistoria y la Historia, las políticas implementadas por el Estado de Israel, que han contribuido a acrecentar la fragmentación y segregación en la región.

Este número continúa con la presentación de nueve artículos y una comunicación, que se desprenden de las ponencias presentadas en las VIII Jornadas Patagónicas de Geografía, como adelantáramos en el inicio de esta editorial. Los mismos han cumplido con el proceso de referato, que exigen las normas de *Párrafos Geográficos*, implicando, en algunos casos, que varíe hasta el título del trabajo respecto de la presentación original en ocasión de las jornadas.



Expresamos nuestro reconocimiento a los evaluadores externos, tanto a los que constituyen el Comité Científico estable de la revista como a los que han actuado en esta oportunidad, por el trabajo voluntario y la mirada precisa y especializada contribuyendo a la calidad de los trabajos que componen este número

Agradecemos a los autores de los distintos trabajos por la responsabilidad y el compromiso manifestado durante el proceso de edición del presente número.

Seguimos transitando y apostando al desafío de difundir el conocimiento científico, con el trabajo voluntario y comprometido de quienes estamos convencidos que ésta es una de las variadas maneras de seguir creciendo.

Comité Editor